RHEIN-NECKAR-ZEITUNG

Rhein-Neckar-Zeitung GmbH, Neugasse 2, 69117 Heidelberg Internet: www.rnz.de. Erscheint werktäglich in 9 Ausgaber

73. Jahrgang / Nr. 235

MENS ZOTTA MOLEM

Zustell-Service: Tel. (0 62 21) 5 19 - 13 00, Fax 5 19 - 9 13 0 Anzeigen-Annahme: Tel. (0 62 21) 5 19 - 11 90, Fax 5 19 - 9 11 5 Verlag und Redaktion: Tel. (0 62 21) 5 19 - 0. Fax 5 19 - 9 50 0

HEIDELBERGER MENS

Mittwoch, 11. Oktober 2017

Einzelpreis 1,90 €

Seite 2



KOMMENTARE

Lesen hilft

Klaus Welzel über Macrons Besuch

Wenn man dem französischen Staatspräsidenten Emmanuel Macron zuhört, kann man leicht den Eindruck gewinnen, dass die Franzosen geborene Redner sind und die Deutschen in Sachen Rhetorik den Charme eines Telefonbuches ausstrahlen. Und doch sollte man mehr auf den Inhalt achten. Während die Franzosen gegen Macrons Arbeitsmarktreformen auf die Straße gehen, postuliert ihr Präsident im Nachbarland, Kultur sei ein Bindemittel. Sicher richtig. Doch wenn man sich die wirtschaftliche Lage Frankreichs anschaut, stellt sich schon die Frage, weshalb diese Kulturnation dann unter so verkrusteten Strukturen leidet? Macron sagt auch, ein gut ausgebildetes Kind aus einer glücklichen Familie gehe nicht zum IS. Heißt das im Umkehrschluss, dass es in Frankreich und Belgien besonders viele schlecht ausgebildete Kinder aus unglücklichen Familien gibt?

Jedenfalls hat Macron eines verschwiegen: Eine Gemeinschaft braucht neben kulturellen Werten und Leistungsbereitschaft auch ein soziales Gewissen. Das unglückliche Kind braucht den Staat genauso, wie das lernende, wie der Arbeitslose, wie der Mensch ohne Obdach. Lesen verhilft zur Bildung. Aber es reicht nicht alleine. So schön die ökonomischen Erfolge von Hartz IV und Co. sind: Eine egoistische Gesellschaft scheitert an sich selbst.

Seite 5

NACHRICHTEN

Weil es auch im reichen Heidelberg Armut gibt

Aktionswoche gegen Armut und Ausgrenzung startet morgen

Von Sebastian Riemer

Rund 13 000 Heidelberger sind arm oder von Armut gefährdet. Ein Zusammenschluss aus 51 Organisationen – das Bündnis gegen Armut und Ausgrenzung – setzt sich seit vielen Jahren für diese Menschen ein. Verbände und Vereine wie Caritas, Selbsthilfebüro, Mieterverein oder die Jugendagentur unterstützen Alleinerziehende, Arbeitslose, behinderte Menschen oder



Viele reich – und doch reicht es vielen nicht. Mit diesem Slogan wirbt das Bündnis gegen Armut und Ausgrenzung auf Plakaten für die Aktionswoche.

Kranke, wo immer sie können. Und sie kämpfen auch politisch dafür, dass diese Menschen mehr in den Blickpunkt der Stadt geraten – und die Zahl der von Armut Betroffenen in Zukunft sinkt.

Die "Woche gegen Armut und Ausgrenzung" vom 12. bis 22. Oktober steht dieses Jahr unter dem Motto: "Es reicht! Bei vielen nicht!" An zehn Tagen stehen bei der 14. Auflage der Aktionswoche 28 Veranstaltungen auf dem Programm. Neben Vorträgen und Diskussionen gibt es kulturelle Veranstaltungen, aber auch Rat und Hilfe für Menschen, die von Armut betroffen sind. Wir stellen die Höhepunkte des Programms der Aktionswoche vor:

- > Eröffnung mit dem Schirmherrn der Aktionswoche, Oberbürgermeister Eckart Würzner. Direkt im Anschluss findet die Vernissage der Kunstausstellung "Artmut" statt (Sonntag, 15. Oktober, 17 Uhr, St.-Bonifatius-Kirche am Wilhelmsplatz).
- > Solidarische Stadt: Der Asylarbeitskreis Heidelberg lädt zu einem Diskussionsabend und will Ideen sammeln: Was macht eine solidarische Stadt aus? In was
 - für einer Stadt wollen wir leben? (Dienstag, 17. Oktober, 19.30 Uhr, Verdi, Czernyring 20).
 - > So geht günstig wohnen: Wohnraum für fünf Euro pro Quadratmeter? Kein Problem, jedenfalls für gemeinschaftliche Wohnprojekte wie "Hagebutze". Vier Gruppen aus der Region stellen sich vor (Mittwoch, 18. Oktober, 19.30 Uhr, Verdi, Czernyring 20).
 - > Wie man das Soziale plant: Ob Wohnungsbau oder CO₂-Emissionen: Bei der Planung der Zukunft geben Städte meist konkrete Ziele an. Im sozialen Bereich passiert das selten. Wie können also Vorgaben formuliert und passende Maßnahmen entwickelt werden? Darum geht es an diesem Abend mit Vertreten aus Politik, Verwaltung und Wissenschaft. (Donnerstag, 19. Oktober, 19 Uhr, Luthergemeinde, Vangerowstraße 5).
- > BiBeZ feiert: Der Verein Bibez berät und fördert seit 25 Jahren Frauen mit Behinderungen und chronischen Erkrankungen. Bei der Jubiläumsfeier sind Mundart-Kabarettist Arnim Töpel, das Habba-Theater und das Huub Dutch Duo dabei (Donnerstag, 19. Oktober, 19 Uhr, Interkulturelles Zentrum, Bergheimer Straße 147).
- > Der gute Mensch von Sezuan: Für das Theaterstück von Bertolt Brecht können an diesem Tag Menschen mit wenig Geld gratis Karten bekommen. Anmeldung beim Verein Obdach unter Telefon 06221/1875520 oder per E-Mail an info@obdachhd.de (Sonntag, 22. Oktober, 15 Uhr, Theater, Theaterstraße 10).
- Info: Das ganze Programm gibt es unter www.rnz.de/aktionswoche-programm.